
 
 

 
Comité Régional Île-de-France - 1 Allée SCHEURER KESTNER – 92150 SURESNES - T. +33 (0)1 72 67 40 00 - M. contact@crif-ffgym.fr 

Procès-Verbal 

Comité Directeur 

22 septembre 2021 - Visio 

 
Présents :  

Patrick ANDRÉANI, Wissem BERHILI, Pierre BILLARD, Régis BOYER, Jean-Yves CALLON, Martine CHABRIER, 
Emmanuelle CLOUD, Béatrice COIRE, Arnaud DE VAUBOREL, Corinne FEIX, Luc FORTIER, Jean FOURNIER, Sara 
HENOCQUE, Cédric JAVARD, Corinne MAGNIEZ, Marie-Pierre MARCHAND, Philippe MAURY, Corinne MERCIER, 
Malika MESRAR, Olivier NICOLAS, Kathia PERRIN, Yann PETITPAS, Stéphanie ROBIN, Nicole TRIPOTIN. 

Excusés : 

Danièle AYEL, Claire BARANGÉ, Ludovic CLAVIER, Stéphanie CLAVIER, Fabrice DEMAZEUX, Denis ESCAFFRÉ, 
Alexandra BONAL-BELSEUR CD91, présidente, Annick SILCAY CD75, présidente. 

Invités :  

François TARRÊTE, directeur général, Thomas THIBEDORE, coordinateur ETR, François-Régis BRUNO, Délégué CSE, 
Céline ALLAIN, secrétaire de séance. 

 
L’ordre du jour : 

-  Informations Générales 

-  Dispositifs de rentrée et Pass sanitaire, Pass’Sport 

- Point sur les Pôles Espoirs 

- Point Formations 

- Calendrier des réunions CODIR 

- Questions diverses 

 

La réunion débute à 20h30 
Adoption à l’unanimité du procès-verbal du Comité Directeur du 01 juin 2021. 

Informations Générales 
- Un tour de table permet de noter des baisses dans les prises de licences, surtout pour le public des 

adolescents et en particulier dans le secteur de la GAM. Malika MESRAR précise qu’au niveau du 
CRIFGym la prise de licences est, à date, équivalente aux saisons passées, sans baisse significative.  

Est évoqué également le problème des cadres et salariés ne voulant pas se faire vacciner.  

On note par ailleurs que la vaccination en milieu scolaire a eu un impact positif dans les clubs. 

- Information sur les dispositifs d’aides du Conseil Régional : les tickets loisirs ont été distribués aux clubs 
qui en avaient fait la demande. Les fonds d’acquisition en matériels sont en cours d’attribution. Le dossier 
pour les aides ciblées pour le fonctionnement doit être revu. 

- L’assemblée générale aura lieu en présentiel le 03 octobre à Châtenay-Malabry. Le déroulé de la journée :  



 
 

 
Comité Régional Île-de-France - 1 Allée SCHEURER KESTNER – 92150 SURESNES - T. +33 (0)1 72 67 40 00 - M. contact@crif-ffgym.fr 

• 09h30 à 11h30 : Ateliers des dirigeants : Accueil des nouveaux dirigeants et Opération QualiClub 

• 09h30 à 11h30 : Réunions techniques des disciplines GAM / GR / GAF / GAc / PKR  

• 12h30 à 13h30 : Initiation et information gym+12h30 à 13h45 : Buffet offert par le CRIFGym  

• 14h00 à 17h00 : Assemblée Générale Ordinaire 

James BLATEAU sera présent. 

Les Passes sanitaires seront contrôlés à l’entrée. 

Malika MESRAR compte sur la présence de chacun des membres du CODIR et sur le fait d’être licencié. 
Une réponse de présence est demandée. 

- Jeux Olympiques de Tokyo : 4 participants franciliens. En GAF Marine BOYER de Meaux n’était pas dans 
un bon jour ; en GAM Antoine BORELLO de Noisy-le-Grand était remplaçant ; en TRA, Marine 
LABROUSSE de Levallois et Allan MORANTE de Saint-Denis chutent lors de leur passage. 

Points techniques 
GAF : contact avec les clubs, reprise progressive avec des réunions de présentation des programmes, brochure 
technique diffusée. 

TRA : Brochure technique diffusée sur le site internet. La compétition Sélective 3 qui devait avoir lieu dans 
les Hauts-de-France ne trouve pas de lieu d’accueil. Elle sera peut-être organisée en Île-de-France. Une FPC 
Trampo est organisée cette saison, il y a 17 inscrits. Kathia PERRIN déplore le départ de Sébastien MARTINY 
sur l’INSEP car il avait commencé à impulser une nouvelle dynamique régionale auprès des clubs. 

TMG : Brochure en ligne, les lieux de compétitions sont encore à pourvoir. Il y a des changements de 
programme nationaux en cours. 

AER : Brochure technique en ligne. Des FPC sont prévues. Félicitations à la discipline pour la médaille d’or 
aux Championnats d’Europe. 

GAM : Brochure technique en relecture, aucun club n’est candidat à l’organisation de compétition à ce jour, 
mais c’est habituel. Une réunion technique est prévue avec les clubs le 3 octobre. Les formations et recyclages 
des juges sont mis en place. 

GR : Brochure technique en ligne. Candice ORTHET qui a participé au colloque national des juges est en train 
de préparer un retour. Les premières compétitions commencent le mois prochain, à noter une diminution 
des engagements en nombre et en catégories. Des questions se posent quant à la gestion des premières 
compétitions. 

Des protocoles sont en cours de rédaction par la FFGym pour appréhender au mieux les organisations à 
mettre en place. Ces protocoles sont calés sur le décret et ne vont pas au-delà̀ de la demande de l’état. 

GPT : Changements de dénomination pour le Freestyle en Parkour, et pour GymSanté qui devient gym+. Des 
informations à destination des clubs ont été dispensées par la FFGym et largement relayées par le Comité. 
Cette saison, parution d’une brochure technique Parkour uniquement. Les informations sur les autres 
disciplines seront disponibles sur le site, mais non relayées dans une brochure. 

GAc : Brochure technique en ligne, recherche de lieux de compétitions en cours. 

Point sur les Pôles Espoirs 
Pôle Espoirs IdF GAF : Un entraîneur est parti en province, il est remplacé par un mi-temps qui est préparateur 
physique et ostéopathe. 

Pôle Espoirs IdF GAM : Un gymnaste de plus cette année. 

Pôle Espoirs IdF GR : Un entraîneur est en congé maternité, la coordinatrice se reconvertit 
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professionnellement, le tout dans l’attente d’un nouvel entraîneur. Il est à souligner des problèmes avec le 
collège. 

Centre Régional d’Entraînement TRA : Franck BARDY et Sébastien MARTINY sont maintenant sur 
l’entraînement à l’INSEP. 

Point sFormation 
Baisse conséquente des inscriptions en formations cette saison, dans toutes les filières. Par exemple en 
Animateur GAF, 50 inscriptions, contre 120 d’habitude, c’est la même chose dans les autres disciplines. Cette 
saison la promotion BPJEPS comptera 17 stagiaires. 

L’audit QUALIOPI a lieu vendredi. Ce nouveau dispositif modifie nos habitudes et nous oblige à mettre en 
place des solutions pérennes sur l’organisation de toutes nos formations. Il faut faire un calibrage pour 
trouver des solutions efficaces. L’audit sera renouvelé tous les 18 mois. 

Malika MESRAR remercie François-Régis BRUNO et François TARRÊTE pour le travail accompli. Une 
présentation plus précise sera faite lors d’un prochain CODIR. 

Calendrier des réunions CODIR 
Dates des prochaines réunions, a priori en présentiel à Suresnes : 

- 20 octobre 2021  
- 26 janvier 2022 
- 13 avril 2022 
- 02 ou 03 juillet 2022 Séminaire avec techniciens 

Les réunions de bureau ont lieu une fois par mois, alternance entre visioconférences et présences physiques. 

Questions diverses 
Yann PETITPAS demande si des notifications seront envoyées aux clubs avec le détail des subventions PSF.  
Les détails sont à demander aux Comités Départementaux. 

Yann PETITPAS demande l’avis du CODIR concernant la recherche de matériel Parkour. En effet, le CRIFGym 
est région pilote pour l’organisation d’une compétition test début décembre, mais pas de matériels identifiés 
à ce jour. Gymnova travaille sur le sujet, mais attend le cahier des charges de la FIG. Thomas THIBEDORE est 
actif sur la recherche. 

Nouveau sponsor CRIFGYM : Quatro Gymnastics, équipementier. 

La réunion se termine à 22h00 

 

 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 

 
 


